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星报讯（记者 张敏） 昨日

凌晨 1 时许，合肥的哥何飞（化

名）驾车途经合肥郎溪路与乐水

路附近时，遇到一个言行举止非

常淡定的盗贼，何飞先是拒载，其

后又报警并将计就计协助警方将

盗贼抓获。

何飞告诉记者，在被这个男

子拦下车前，老远就看到男子背

着蛇皮袋，气喘吁吁走在僻静的

小道上。“师傅，可走？”男子招手

拦下出租车。何飞看到，该中年

男子穿着一般，上身是一件睡衣，

脚上穿着拖鞋。何飞有些奇怪，

这条路上人很少，他从哪来，又要

到哪去？蛇皮袋里又装的是啥？

“去哪？你那袋子恐怕后备

箱放不下噢。”何飞故弄玄虚地追

问。“不远，就前面一点点路……

袋子里是脚手架扣件，不多。”男

子淡定解释。不过，何飞听出一

点反常，对方还嘀咕着，“在工地

搞的一点东西，不值钱。”货物来

路不明，何飞执意不肯搭载，并借

口车子有故障，需要去维修。

“给 20 块钱，就几公里的路

程，划得来。”对方仍不甘心。何

飞拒绝了男子要求，一踩油门远

离而去。甚至，还听到后方气急

败坏的男子的叫嚣：“信不信我去

运管处投诉你拒载！”

何飞绕到下一路口，愈觉男

子形迹可疑，于是拨打110。瑶海

巡警接到报警后，立即与何飞联

络。心细的何飞还特地叮嘱民警

不要打开警灯，以免盗贼发现后

逃之夭夭，为此，何飞与民警相约

路口相见，并“热情”地载上出警

的民警，利用出租车为掩护，在附

近展开搜寻。附近几个路口一一

搜查过，都一无所获，联想男子曾

打算去合肥二院新区的地点，的

哥又驱车前往此处，但仍没发现

睡衣男身影。

几人只得放弃搜找，准备返

回。就在车辆开到郎溪路附近

时，远处路边一名男子不时逗留，

等待打车。“是他！没错，就是

他！”何飞驾车快速上前，男子还

面露微笑上前拦车时，民警当场

将其抓获。

民警从蛇皮袋里搜出大量扣

件时，该男子低下头不再辩说。

随后，该男子被移交辖区派出所

进行审查，男子称姓张，33岁，扣

件是夜里从一家工地盗来。目

前，警方正在进一步调查此案。

星报讯（记者 张敏） 昨日

12时30分许，省城北二环栖霞山

庄一居民楼 13楼，一名年仅7岁

的男童不慎从高处坠下，摔落在3

楼的平台上，当场死亡。

记者看到，该住户朝南的阳

台窗户并未封闭，一扇窗户敞开，

在阳台下侧放着一个塑料椅子，

居民猜测，可能家人一时疏忽，男

童站在椅子上玩耍不慎从高处坠

落。目前，警方正在调查男童坠

亡原因。

7岁男童不幸坠楼身亡

星报讯（顾磊 陈敏 记者

王玉）“到 2013 年底，升级改造

完成后的合裕航道，将成为二级

航道，届时从合肥出发2000吨的

船舶，可以直达长江。”昨日，合肥

市地方海事局局长俞正发说。

合肥通往长江的唯一水上通

道就是合裕航道，起点从合肥当

涂路桥，终于裕溪河入长江河

口。目前合裕航道承担着合肥

80%至 90%的建筑石料输入任

务，而随着合肥港综合码头投入

运营，将会有越来越多的产品通

过合裕航道进入长江、走到海外。

据俞正发介绍，正在进行的

合裕航道升级改造工程将于2013

年底完成，航道等级将由现在的

三级航道升级为二级航道，到那

时，2000吨的船舶将能够从合肥

直达长江。

为了保障水运运输的安全，合

裕线上的交通安全管理也将全部

到位。“在整个合裕航线上，将配备

360度全监控系统、卫星定位系统

和船舶自动识别系统。”俞正发说，

在这些系统中，船舶自动识别系统

将能大大提高航道通行率，过往的

船只，只要经过码头、航段或者重

要的检查站，不需要停靠，终端设

备就能获悉船只的信息。

明年底，2000吨船舶可直达长江

星报讯（许敏 星级记者 桑红

青） 6月8日，由中国电信安徽分

公司举办的“智慧城市高峰论坛”

在合肥隆重举行，会上透露消息

称，智慧城市交通应用系统或能

有效缓解交通拥堵这一难题。

记者在现场采访时了解到，

智慧城市主要是充分运用物联

网、云计算、光网络、移动互联网

等通信和信息技术手段，对政务

管理、产业运作、民生服务等各类

社会活动需求做出智能的响应，

带给老百姓更为方便的生活。

目前，安徽电信已经为全省

16 个市 90 个县区建设了电子政

务平台，为12个市、县建成“数字

城管”平台，为11个市建成“应急

联动”平台，为11万公务员提供在

线培训和考试，为全省建成 3万

多个治安视频监控探头……

治疗交通“堵病”或有“良方”

星报讯（记者 祝亮） 在生活

中，银行卡消费提示诈骗，法院传

票诈骗等手段已屡见不鲜，现在

不法分子眼见“老马甲”不好使，

又披上了医保中心的“新马甲”。

近日，不断有群众反映接到

莫名电话“这里是医保中心，您的

医保卡有异常，请拨9自动转人

工服务查询……”如果群众按照

电话提示按9回拨过去，就容易

落入骗子设下的圈套。

昨日，合肥市医疗保险管理

中心发出严正声明，此类电话均

系冒充合肥市医疗保险管理中心

之名，套取个人身份信息，达到骗

取钱财的目的，属恶意诈骗电

话。为此，温馨提示广大参保人

员提高警惕，谨防上当受骗，并相

互转告，一旦遇到异常情况，可直

接拨打110报警。

警惕医保卡异常提示骗局

星报讯（记者 祝亮） 日前，

合肥市人社局公布合肥民办职业

培训学校 2011 年度检查评估结

果。共有12所培训学校被责令整

改，6所被取消办学资格。

据介绍，此次共检查民办职

业培训学校144所，其中合格122

所；责令整改12所；取消办学资格

6所（合肥济人职业培训学校、合

肥银河网络职业培训学校、合肥长

江电脑职业培训学校、合肥南方汽

车职业培训学校、合肥博林职业培

训学校、合肥中亿职业培训学校）；

自动终止办学4所（合肥蜂星生达

职业培训学校、合肥刘大夫博爱女

子职业技能美容美发培训学校、合

肥东南职业培训学校、合肥市世杰

电脑职业培训学校）。

合肥6所职业学校被取缔

星报讯（记者 王玉） 昨日，

团肥路高刘至新桥机场项目正式

动工，年底前一期工程完工，待二

期工程完工后，从合肥到新桥机

场就又多了一条快速干线。

高刘至新桥机场公路位于合

肥市西北部肥西县高刘镇境内，

路线总长8.9km，全线划分两个组

成部分：主线、机场连接线。规划

为一级公路，设计时速80公里，

双向四车道。这也是合肥境内继

合六路后的第二条一级公路。

高刘至新桥机场公路开工

星报讯（甄志勇 星级记者 徐

涛） 近日，合肥要求建设工地主

要干道围挡高度不低于2.5米，一

般路段围挡高度不低于 1.8 米。

这是建设工地文明创建大背景

下，该市出台的新规之一。

此外，施工围挡应坚固美观，

材质采用砖砌、彩钢板（宜用夹心

彩钢板）；围挡应沿工地四周连续

设置，不得留有缺口；围挡上应常

态化保持清洁，不得有小广告等

“牛皮癣”和污渍；围挡上应设置

公益广告，文明创建标语，及时更

换破损的广告布。

建设工地围挡最低1.8米

星报讯（记者 沈娟娟） 近

日，国家发改委发布了 2012 年

第 10 号公告，公布了国家“万家

企业节能低碳行动”企业名单及

节能量目标，我省共有 349 户企

业列入“十二五”节能量目标约

840 万吨标准煤。记者昨从合

肥市获悉，合肥有 70 家企业列

入其中，“十二五”节能量目标

83万多吨。

合肥“十二五”要节能80余万吨

星报讯（记者 沈娟娟） 日

前，记者从合肥秸秆禁烧和综合

利用工作汇报会上获悉，虽然合

肥今年的午季秸秆禁烧工作已经

进入扫尾阶段，但明年重点禁烧

区可能继续扩大，新桥机场周边

的高刘镇、高店乡，六安寿县的三

个乡镇，巢湖市以及庐江的同大

镇等或将被纳入重点禁烧区。

据合肥市农委副主任戴文刚

介绍，截至目前，全市重点禁烧区

露天焚烧秸秆现象得到有效控

制，城乡空气质量持续良好，秸秆

禁烧工作取得了阶段性成效。不

过，在合肥市一些非重点禁烧区，

却仍然能看到“烟火”。

“今年的午季秸秆禁烧工作

将于 6 月 20 日前基本结束。”合

肥市副市长江洪表示，针对非重

点禁烧区仍有火点的情况，明年

可能进一步扩大重点禁烧区的

范围。

哪些区域明年可能会被禁

烧？江洪在现场一一点起：新桥

机场今年投入使用，明年机场周

边的高刘、高店两个乡镇要重点

禁烧，寿县的炎刘、三觉、刘岗三

个乡镇也要重点禁烧，几个城区

周边的地方，比如巢湖市、庐江县

的同大镇、长丰的水家湖镇等也

有纳入重点禁烧区的想法。

合肥市环保局局长李军也告

诉记者，将积极把禁烧的触角向

非重点禁烧区特别是国省道、高

速公路沿线延伸，力争上述区域

形势稳定。

相关负责人分析，在重点禁

烧的同时，还要抓好农业产业结

构的调整，“发展现代农业和都市

农业，进一步减少秸秆数量，而且

加强秸秆综合利用，给老百姓的

秸秆找到出路。”

合肥重点禁烧区明年或扩大

合肥滨湖沙滩公园游人如织，众多市民带着家人来到这银白色的人造沙滩上踏沙，拍照留影，尽

情享受亚热带海滩风情。 记者 倪路/图

夜遇运赃贼 的哥先拒载后“抓人”
事发省城，淡定盗贼叫嚣投诉的哥拒载


